
Conscient qu'un mixe énergétique est nécessaire et qu'il doit être composé d'une grande diversité de 

sources pour, dans un futur proche, être capable de les optimiser, je ne peux qu'être favorable au 

développement de toute forme de développement des énergies renouvelables. Nous envisageons 

naïvement la puissance installée comme un objectif, mais qu'en serait-il si nous envisagions plutôt 

l'énergie consommée surtout dans une région peu habitée et peu équipée d'industries énergivores. 

Par ailleurs même si nous prenions en compte l'énergie consommée, ne devrions-nous pas nous 

interroger sur le bilan carbone sur le cycle de vie de ces nouveaux équipements ? Est-il vraiment 

différenciant par rapport aux énergies fossiles au vu des milliers de tonnes de métaux, de terres rares 

et de béton qu’il faut y engloutir ? Il s'agit ici de lutter contre le réchauffement climatique, pas de 

fournir des alibis. 

Considérant que la Région devrait être l'autorité compétente pour le développement de l'énergie 

éolienne, pourquoi celle-ci ne s'implique-t-elle pas plus dans le choix à impact limité d'implantation 

de ces "tours Montparnasse" blanches et mobiles ? Pourquoi les promoteurs sont-ils laissés libres de 

contracter des accords privé - privé sans aucune prise en compte des contraintes environnementales 

préalable ? Pourquoi laisser les Maires des petites communes se faire chahuter par les promoteurs et 

anti-éoliens ? Il est en effet plus facile, pour un promoteur, de convaincre une équipe municipale 

d’une petite commune aux abois ou un agriculteur en difficulté. La Région doit sérieusement limiter 

les secteurs d’implantation où l’impact sur les activités humaines sont moindres. Je me refuse à 

croire que la seule richesse de nos campagnes soit le vent et que nous devrions lui sacrifier le 

développement touristique, une part de la valeur foncière de nos maisons et la qualité de nos 

produits d’élevage.  

Alors si la nouvelle grande Région veut bien être plus précise et restrictive dans les secteurs autorisés 

aux éoliennes afin de guider les implantations dans les secteurs à moindre impact, alors oui, je suis 

favorable à l'éolien mais pas au laissé-faire qui lancera nos campagnes dans des conflits de plusieurs 

générations entre communes AVEC impactant les communes SANS, entre propriétaires terriens 

Profitants et leurs voisins, avec parmi eux des exploitants touristiques et des éleveurs affectés. 


